

La Belgique, terre de conquête mutualiste

La croissance flamande ouvre les appétits. La Caisse d'Épargne Nord France Europe s'offre sa première implantation dans le royaume voisin à travers la mise en place d'une succursale avenue Louise, à Bruxelles, dédiée au seul marché des entreprises (plus de 50 millions d'euros de chiffre d'affaires). Cette ambition belge est ancienne chez la Caisse d'Épargne, qui cherche à s'y installer depuis quatre ans. Alain Denizot, président du directoire de la Cenfe, ne cache pas qu'il s'agit d'une première étape pour faciliter tout développement ultérieur. Car si quatre acteurs bancaires se partagent 80 % du marché, il reste des petits acteurs coopératifs plus modestes, aux valeurs simi-

lares. « Si une opportunité structurante se présente dans les 3-4 ans, nous serons en meilleure position pour connaître le marché », déclare Alain Denizot.



Son confrère Crédit Mutuel Nord Europe (CMNE) a débuté son aventure belge de plus longue date en reprenant en 2000 le Crédit Professionnel, une banque de banques. Depuis, le CMNE a repris la quasi-totalité (8 sur

9) des banques régionales du Crédit Professionnel, soit 70 agences orientées vers les indépendants, les professions libérales et la gestion de patrimoine. En mai 2012, le CMNE a ajouté une belle prise à travers Citibank Belgique, rebaptisé « Beobank » l'an dernier. Les deux réseaux BKCP et Beobank totalisent 300 agences (contre 250 en France) et 700.000 clients, soit 3 % du marché belge. « Avoir dans son territoire la Flandre est un vrai plus », souligne Eric Charpentier, directeur général de la CMNE.

Correspondant à Lille ■

par Olivier Ducuing

